



ISTOCK.COM/DAVEALAN

Le retrait de l'Amérique du leadership mondial

Une tendance qui redessine l'ordre mondial

- Andrew Miiller
- [27/10/2024](#)

Que se passe-t-il lorsqu'une superpuissance perd ses superpouvoirs ? L'histoire montre que lorsqu'une superpuissance entre en déclin, des nations rivales la défient pour la suprématie mondiale. Le résultat final est presque toujours la guerre.

Pendant sept décennies, le monde a connu une paix relative et une prospérité sans précédent. Récemment, en 2011, le psychologue Steven Pinker affirmait que les bons côtés de notre nature nous détournaient enfin de la violence horrible et brutale qui a dominé l'histoire de l'humanité. Mais la vérité est que cette longue paix est principalement due à un facteur : les États-Unis d'Amérique. Les historiens l'appellent la paix américaine, ou *Pax Americana*.

PT_FR

L'aide américaine a aidé la Grande-Bretagne et la France à gagner la Première Guerre mondiale. L'aide américaine a contribué à sauver l'Europe de la menace nazie et à sauver la Chine, les Philippines et l'Asie du Sud-Est du Japon impérial. L'aide et la protection américaines ont sauvé nombre de ces mêmes nations de l'asservissement soviétique pendant la guerre froide.

Des soldats de l'USS Agamemnon applaudissent à leur retour des batailles en France lors de la Première Guerre mondiale - Hoboken, New Jersey, vers 1919. Bettmann/Contributeur/Getty Images

Au cours du 20e siècle, des millions de personnes seraient mortes de faim sans des projets américains comme le Plan Marshall, le programme Point quatre, l'Alliance pour le progrès, et l'initiative *Food for Peace* (nourriture pour la paix). Les sociétés démocratiques ne se seraient jamais répandues dans le monde sans les idéaux anglo-saxons de gouvernement limité, de séparation des pouvoirs, de primauté du droit, de liberté de religion et d'économie de marché libre, soutenus par la puissance économique, politique et militaire américaine.

Bien que ces choses soient démodées, les faits montrent que l'Amérique (et la Grande-Bretagne avant elle) ont fait plus de bien que de mal aux autres nations. Ces peuples anglophones ont été une bénédiction pour le monde pendant les 200 dernières années.

Mais la Grande-Bretagne a déjà disparu du pouvoir. Et maintenant, l'Amérique se retire du leadership mondial.

Nous sommes confrontés à la fin de la domination occidentale et à une nouvelle ère de concurrence entre les puissances émergentes.

Accablée par la dette publique, les troubles intérieurs et la culpabilité des erreurs passées, l'Amérique se retire du monde et se concentre sur les problèmes internes. Mais si les États-Unis ne s'engagent plus à gérer les crises mondiales, qui le fera ? Le leadership mondial est désormais en jeu.

Nous sommes confrontés à la fin de la domination occidentale et à une nouvelle ère de concurrence entre les puissances émergentes.

La chose remarquable est que la Bible a prédit la *Pax Americana* il y a des milliers d'années. Et tout comme la Bible avait prédit comment cette période de paix et de prospérité commencerait, elle prédit comment cela se termine.

Un lion parmi les nations

Les présentateurs de nouvelles et les politiciens parlent souvent des dangers de la retraite de l'Amérique du leadership mondial. Mais ils ne parviennent pas à reconnaître ce que la Bible dit à propos de cet événement massif. Même de nombreux leaders chrétiens ignorent le fait que la Bible est pleine de prophéties, de la Genèse à l'Apocalypse — et qu'une grande partie d'entre elles évoquent cette tendance moderne.

Une prophétie qui revêt une signification particulière aujourd'hui se trouve dans Michée 5 : 6-13. Ce passage concerne « le reste de Jacob ». Le nom du patriarche Jacob a été changé à *Israël* (Genèse 35 : 10). Michée dit que les descendants de Jacob recevraient de Dieu de grandes richesses et une grande puissance, et qu'ils domineraient toutes les autres nations. Mais contrairement à la plupart des autres empires, ils utiliseraient leur richesse et leur pouvoir pour sauver et améliorer la vie des gens à travers le monde.

« Le reste de Jacob sera au milieu des peuples nombreux comme une rosée qui vient de l'Éternel, comme des gouttes d'eau sur l'herbe : elles ne comptent pas sur l'homme, elles ne dépendent pas des enfants des hommes. Le reste de Jacob sera parmi les nations, au milieu des peuples nombreux, comme un lion parmi les bêtes de la forêt, comme un lionceau parmi les troupeaux de brebis : Lorsqu'il passe, il foule et déchire, et personne ne délivre. Que ta main se lève sur tes adversaires, et que tous tes ennemis soient exterminés ! » (Michée 5 : 6-8).

Michée a écrit ces prophéties après que les dix tribus du nord d'Israël eurent été conquises par l'Assyrie. Il ne décrivait donc pas une période de grandeur ancienne sous le roi David ou le roi Salomon. Il décrivait une époque future où Israël atteindrait le statut de superpuissance sur la scène mondiale. Ces textes décrivent la génération d'Israël juste avant la venue du Messie.

Cette génération posséderait une grande puissance. Elle serait comme un lion parmi les nations, le roi des animaux. Ainsi, si vous avez prouvé que nous vivons dans les derniers jours, vous pouvez identifier les descendants des anciens Israélites simplement en localisant la superpuissance mondiale. Quelles sont les nations qui, tels des lions, ont défendu le monde contre des tyrans tels que Napoléon Bonaparte, Shaka Zulu, l'empereur Guillaume, Adolf Hitler, Hideki Tōjō et Joseph Staline ? Quelles sont les nations qui, telles des averse sur l'herbe, ont répandu la nourriture, la technologie, les marchés libres et les sociétés libres dans le monde entier ?

Depuis le début du 19^e siècle jusqu'à aujourd'hui, ce sont les peuples de l'Australie, de la Grande-Bretagne, du Canada, de la Nouvelle-Zélande et des États-Unis qui ont joué ce rôle. L'existence même de la *Pax Americana* est la preuve que ces nations sont Israël.

La Bible rapporte que Dieu a créé les êtres humains et leur a donné la possibilité de Lui obéir, mais qu'ils ont choisi de se détourner de Ses lois et de s'en remettre à leurs propres croyances sur le bien et le mal. Puis, environ 2000 ans après avoir créé le premier homme et la première femme, Dieu a fondé la nation d'Israël. Il a donné à ce peuple Ses lois afin qu'il soit un exemple pour toutes les autres nations. Dans Lévitique 26, Dieu a conclu une alliance spéciale avec les Israélites. Il leur a promis que s'ils Lui obéissaient, Il les bénirait par des victoires militaires et la prospérité économique. Et Il a promis que s'ils désobéissaient, Il les maudirait par des défaites militaires et la ruine financière.

Destruction soudaine

La promesse de Dieu de punir Israël pour sa désobéissance est réitérée dans Michée 5. Ici, Dieu explique comment et pourquoi le temps d'Israël en tant que superpuissance mondiale se terminera brusquement.

« En ce jour-là, dit l'Éternel, J'exterminerai du milieu de toi tes chevaux, et je détruirai tes chars ; j'exterminerai les villes de ton pays, et je renverserai toutes tes forteresses ; j'exterminerai de ta main les enchantements, et tu n'auras plus de magiciens ; j'exterminerai du milieu de toi tes idoles et tes statues, et tu ne te prosternerai plus devant l'ouvrage de tes mains ; j'exterminerai du milieu de toi tes idoles d'Astarté, et je détruirai tes villes » (versets 9-13).

Selon cette prophétie, au moment où l'Israël du temps de la fin atteint le zénith de sa puissance, Dieu supprime ses armements de guerre et renverse ses forteresses. Il brise l'orgueil de sa force. Pourquoi ? Parce que le peuple s'est détourné de Lui pour adopter la « sorcellerie » et les « devins ». Cela signifie que le peuple se tourne vers de faux enseignants qui refusent d'enseigner les commandements de Dieu. Au contraire, ils promeuvent le non-respect de la loi et le relativisme moral. Ils approuvent des péchés tels que l'avortement, l'adultère, la toxicomanie, l'homosexualité, le mensonge, la violation du sabbat et la promiscuité sexuelle. Ils s'adonnent à des religions superficielles, à de fausses doctrines et même à la

sorcellerie littérale.

À cause de ces péchés, Dieu tient Sa promesse et retire aux Américains le pouvoir qu'Il leur avait donné. Il en va de même pour les Britanniques. Ces nations ont incontestablement rejeté les croyances de la Bible, et elles perdent également le contrôle des routes commerciales stratégiques du monde, s'endettent davantage et souffrent de graves problèmes intérieurs.

Les Américains ont comblé le vide laissé par les Britanniques après la Seconde Guerre mondiale. Aujourd'hui, les Américains laissent derrière eux un vide de pouvoir. Qui le remplira ?

Les Américains ont comblé le vide laissé par les Britanniques après la Seconde Guerre mondiale. Aujourd'hui, les Américains laissent derrière eux un vide de pouvoir.

Qui le remplira ?

Les temps des nations

Le plus grand prophète de tous les temps, Jésus-Christ, a parlé à Ses disciples de l'époque où le monde serait dominé par des nations non israélites.

« Il s'assit sur la montagne des oliviers. Et les disciples vinrent en particulier lui faire cette question : Dis-nous, quand cela arrivera-t-il, et quel sera le signe de ton avènement et de la fin du monde ? » (Matthieu 24 : 3). Jésus n'a pas corrigé ces hommes en leur disant que le monde tel que nous le connaissons ne finira jamais. Il a répondu à leur question en détaillant les événements spécifiques qui se produiront lorsque la civilisation actuelle s'effondrera (Matthieu 24 ; Marc 13 ; Luc 21).

Des habitants de « Jérusalem », Jésus a déclaré : « ils tomberont sous le tranchant de l'épée, ils seront emmenés captifs parmi toutes les nations, *et Jérusalem sera foulée aux pieds par les nations*, jusqu'à ce que les temps des nations soient accomplis » (Luc 21 : 24).

Qui sont les « nations » ? La plupart des gens pensent que cela désigne tous qui ne sont pas Juifs. Mais les Juifs ne sont que l'une des 12 tribus d'Israël. Il y a 11 autres tribus qui sont israélites mais qui ne font pas partie de ces « nations ».

Le premier livre de la Bible énumère les tribus d'Israël et prophétise leur sort dans « la suite des temps » (Genèse 49 : 1). La Genèse dit que les descendants de Manassé, le fils de Joseph, deviendront une « grande » nation et que les descendants d'Éphraïm, le fils de Joseph, deviendront une « multitude de nations » (Genèse 48 : 19). Cette prophétie est l'une des nombreuses preuves que Manassé correspond aux États-Unis, la nation la plus puissante de l'histoire mondiale, et qu'Éphraïm correspond à la Grande-Bretagne, qui gouvernait un vaste Commonwealth de nations.

Jésus a dit que les « temps des nations » seraient un signe du temps de la fin. Cela signifie qu'il a dû y avoir ce que l'on pourrait appeler « le temps des Israélites » avant cela. C'est la période dont il est question dans Michée et dans d'autres livres de la Bible. Les historiens laïcs l'appellent la *Pax Britannica* et la *Pax Americana*.

Pourtant, Michée a déclaré que le temps pendant lequel Israël serait « un lion parmi les bêtes de la forêt » allait se terminer brusquement. Et Jésus a dit que la montée des nations non israélites serait un signe de la fin de ce monde et de Sa Seconde venue.

Le retour de Jésus-Christ

Ces nations non israélites dont parle Jésus-Christ feront des ravages inimaginables sur la Terre, au point de détruire toute vie sur Terre si Jésus ne revenait pas pour les arrêter.

Pourtant, le déplacement sismique qui privilège les nations non israélites comme la Chine, l'Iran, l'Allemagne et la Russie au lieu de l'Amérique est en fait une bonne nouvelle. Alors que l'influence de l'Amérique décline depuis des décennies, la Bible dit que les « temps des nations » seront très courts. Cela s'achèvera par le retour de Jésus-Christ pour instaurer le Royaume de Dieu.

« On me donna un roseau semblable à une verge, en disant : Lève-toi, et mesure le temple de Dieu, l'autel, et ceux qui y adorent. Mais le parvis extérieur du temple, laisse-le en dehors, et ne le mesure pas ; car il a été donné aux nations, et elles fouleront aux pieds la ville sainte pendant *quarante-deux mois* » (Apocalypse 11 : 1-2).

Le verset 2 révèle que les temps des nations ne dureront que 3 ans et demi après la chute de Jérusalem. La seule chose qui empêche actuellement les nations non israélites de conquérir Jérusalem est l'alliance entre l'Amérique, la Grande-Bretagne et l'État juif. Mais bientôt, ces puissances israélites seront trop faibles pour empêcher qu'un conflit autour de la « ville sainte » ne déclenche la Troisième Guerre mondiale.

Dans la prophétie biblique, Jérusalem, capitale de l'ancien Israël, symbolise souvent tous les descendants modernes d'Israël. Cela signifie que toutes les nations issues des anciens Israélites seront conquises et foulées aux pieds par les puissances non israélites. Mais surtout, cela signifie que l'Amérique, la Grande-Bretagne et l'État juif seront emmenés en captivité.

Le patriarche Jacob a appelé Éphraïm et Manassé de son nom, donnant à ces tribus le droit d'aînesse d'Israël (Genèse 48 : 16). Israël, Éphraïm et Juda tomberont ensemble dans leur iniquité (Osée 5 : 5-7).

La Bible révèle que diverses nations non israélites se feront la guerre pour la suprématie mondiale. Ces prophéties annoncent l'apparition de dix dictateurs en Europe, dans la région autrefois dominée par l'Empire romain. Ils céderont leur pouvoir à un archidictateur auquel il est fait référence sous le nom de « bête » dans des textes tels qu'Apocalypse 17:12-13. Ce dictateur des dictateurs fera la guerre à une autre puissance non israélite, connue sous le nom du « roi du midi ». Ensuite, cette bête autoritaire conquerra les nations israélites (Daniel 11 : 40-44 ; Osée 5 : 5).

Mais même alors, la guerre mondiale ne sera pas terminée. Les Écritures disent que la puissance de la bête attaquera une confédération d'hommes forts asiatiques connus sous le nom de « rois venant de l'Orient ». Ces rois asiatiques rassembleront une armée de 200 millions de soldats pour attaquer l'Europe (Apocalypse 9 : 16 ; 16 : 12). Cette bataille finale entre l'Europe et l'Asie sera si dévastatrice que Jésus-Christ devra intervenir pour empêcher l'humanité de s'anéantir.

Tous ces événements s'alignent parfaitement pour se dérouler en accord précis avec le plan prophétique de la Bible. C'est pourquoi la *Trompette* surveille l'équilibre géopolitique du pouvoir, qui favorise de plus en plus les puissances non israélites du monde au détriment des États-Unis. L'Amérique et la Grande-Bretagne se replient et s'enfoncent dans l'isolationnisme. C'est la première étape qui annonce le début de la fin de l'expérience de l'humanité en matière d'autonomie gouvernementale.

L'humanité doit reconnaître les terribles résultats que nos 6 000 ans d'autonomie gouvernementale ont produits. Le mal qui imprègne le monde d'aujourd'hui doit être éliminé pour que l'humanité puisse vraiment vivre une vie abondante et pour que le mode de vie vertueux remplisse la Terre. Les horreurs de la Grande Tribulation déboucheront sur la *Pax Millenium*, le règne de 1 000 ans de Jésus-Christ. Ce sera la plus grande période de paix et de prospérité qui ait jamais existé. D'ici là, l'avertissement doit être lancé. Ce message plein d'espoir culmine dans l'établissement du Royaume de Dieu qui arrive bientôt !